

# “Es obligación buscar mejores acuerdos para la región”

La Mesa de Defensa para el Empleo espera que se pueda cuidar a las empresas de la región de cara al presupuesto del 2026.

Cristian Aguayo Venegas  
cronica@estrelafonice.cl



TRABAJADORES ESPERAN QUE AUTORIDADES CUIDEN LOS EMPLEOS

En medio de la discusión presupuestaria para 2026, el Biobío enfrenta un escenario complejo: la reducción de recursos proyectada comprometería seriamente la capacidad de inversión pública en una región marcada por el desempleo y tensiones en sectores productivos clave.

En este contexto, desde la Mesa de Defensa del Empleo advierten que es obligación de las autoridades de la zona buscar los mejores acuerdos para resguardar el futuro de la región en términos de industria.

Hoy en día, empresas como Edyce reflejan la gravedad del escenario: su producción cayó de 2.500 a 500 toneladas mensuales por falta de proyectos y retrasos de permisos. Aunque hoy sostiene unos 350 puestos de trabajo, la situación se volvería aún más crítica con un ajuste en la inversión pública, señalan.

“Sin duda, esta es una situación que nos golpea fuerte como empresa. Nuestro producto se sustenta en los proyectos que logramos adjudicarnos,

por lo que la disminución de recursos y las dificultades asociadas a la permisología afectan directamente nuestra operación”, señaló Luis Soto, presidente del sindicato I de trabajadores de Edyce. “Existe bastante temor entre los trabajadores de que se repita un escenario similar a lo de Huachipato. No olvidemos que aquello también comenzó de forma progresiva. La gran diferencia es que ellos pertenecían a un grupo sólido como CAP, mientras que nuestra empresa no es parte de un consorcio”, comentó.

“Nuestro llamado es claro: se debe poner un fuerte acento en la industria regional y en la industria nacional. Urge establecer un debate serio y ojalá contar con políticas claras y estables para resguardar el futuro de la industria chilena”, cerró.

Bajo la misma línea, Iván Montes, vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria del Biobío sostuvo que “nos preocupa de sobremana la falta de proyectos de desarrollo productivo de la

maestranza. Es clave poder vincular este negocio con los proyectos que se están desarrollando en la región, y también articularlos con coordinaciones con otros ministerios”.

“En materia de la discusión presupuestaria que se viene ahora para 2026, creemos que es una obligación de las autoridades buscar los mejores acuerdos para la región”, dijo. “Lo que corresponde es vincular de alguna forma a esta empresa con los grandes proyectos que se están desarrollando hoy en la región, especialmente en materia de obras públicas, donde se necesita un servicio como el de Edyce”, sentenció.

## PRESUPUESTO

Nicolás Roman, académico de la Facultad de Economía U. Andes argumentó que “evidentemente que no es una buena noticia una reducción del presupuesto pues atenta contra la descentralización, pero lamentablemente los recursos nacionales son escasos y han de ser compatibles con una infinidad de requerimientos



EDYCE ES UNA DE LAS EMPRESAS QUE PODRÍA VERSE MÁS COMPLICADAS CON TEMA DEL PRESUPUESTO



No es una buena noticia una reducción del presupuesto pues atenta contra la descentralización”

Nicolás Roman, acad.  
Fac. de Economía U. Andes



Un recorte presupuestario (...) afecta la continuidad de iniciativas de alto impacto”

Ariel Yévenes, académico de la  
Fac. de Economía de la Unab

que finalmente serán aprobados por un Senado donde hay representantes de todo el país”.

Por su parte, Ariel Yévenes, académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Unab, comentó que “si bien ya se hace evidente la necesidad de ajustes importantes en materia fiscal, con miras a ordenar presupuestariamente las cuentas públicas, que ello implique recortar los presupuestos regionales significa para

las propias regiones seguir postergando la atención de muchas urgencias que por décadas han quedado relegadas”.

“Un recorte presupuestario profundiza el rezago productivo, posterga y afecta la continuidad de iniciativas de alto impacto territorial, generando un efecto multiplicador negativo en las economías regionales”, aclaró.

“Esto repercute directamente en un desarrollo que, territorialmente,

## LA CPC EN ALERTA

Ávaro Ananías, presidente de CPC Biobío argumentó que “es imperativo cuidar y mantener a las empresas que le dan sustento a la región, entregando certeza al mundo privado para reactivar la inversión, como también responder ante la demanda de mayores condiciones de seguridad en el Biobío”.

arrastra por años grandes asimetrías, debido a la falta de infraestructura y servicios públicos que limitan la capacidad regional de transformarse en plataformas competitivas y atractivas para la inversión”, explicó.

Finalmente, Andrés Ulloa, economista y director de Ingeniería Comercial de la USS expresó que “es una pena que en la región varias industrias ya están siendo impactadas negativamente por distintas razones y causas, pero que en su conjunto significan un deterioro de la economía, un aumento del desempleo y una pérdida de bienestar para los habitantes de la región del Biobío”. ☺